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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
OBRAS DE MITIGACION EN CORDILLERA DEL BÁLSAMO, LAS COLINAS 
19 DE ABRIL DE 2006 
 
AL  ESCUCHAR LAS PALABRAS EMOCIONADAS, EL DOCTOR CARLOS AGUILAR BOLAÑOS, 
REALMENTE SE CONMUEVE UNO, QUE LE TOCA POR DECISIÓN DE DIOS Y DE LOS 
SALVADOREÑOS, DIRIGIR LOS DESTINOS DEL PAIS EN ESTE QUINQUENIO. SE CONMUEVE 
DE LA ESPERANZA QUE PUEDE GENERAR UNA DECISION GUBERNAMENTAL. 
 
MI QUERIDO CALIN, SE QUE TU SUFRISTE MUCHO EN ESTA ZONA, SE QUE TODAVIA DEL 
GOLPE, DE LA MUERTE DE TU QUERIDA ESPOSA, NUESTRA QUERIDA THELMA, GOLPEA A 
TU FAMILIA Y CREO QUE TODOS LOS QUE FALLECIERON  EN ESTE SECTOR, HOY VAMOS A 
CONVERTIR ESTE INICIO DE LAS OBRAS EN UN HOMENAJE, A ESAS VICTIMAS QUE COBRO 
LA NATURALEZA. 
 
SER PRESIDENTE DE LA REPUBLICA CALIN ES MUY DIFICIL, ES MUY DIFICIL NO SOLO 
PORQUE SE OCUPA TODO EL TIEMPO PARA DEDICARSE A ESTE TRABAJO, SINO PORQUE 
TODO MUNDO TIENE LA ESPERANZA PUESTA, QUE EL PRESIDENTE Y SU EQUIPO VA A 
RESOLVER TODOS LOS PROBLEMAS; Y YO HE LLEGADO AL CONVENCIMIENTO, QUE YO NO 
VOY A RESOLVERLE TODOS LOS PROBLEMAS A LOS SALVADOREÑOS, PERO CUANDO ME 
VAYA  EN EL 2009, CUANDO ENTREGUE LA BANDA PRESIDENCIAL, ME IRE SATISFECHO,  
DE HABER TRATADO DE RESOLVER LA MAYORIA DE LOS PROBLEMAS QUE EL PUEBLO 
SALVADOREÑO TIENE. 

 
A MI ME DA MUCHO GUSTO ENCABEZAR ESTE ACTO EN COMPAÑÍA  DEL MINISTRO DEL 
MEDIO AMBIENTE Y EL MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS,  Y DE LOS REPRESENTANTES DE 
LAS COMUNIDADES. 
 
ME DA MUCHO GUSTO PORQUE HOY VENIMOS A CUMPLIR UNA PROMESA. EN AQUELLOS 
MOMENTOS DIFICILES DEL STAN, CUANDO LAS AGUAS INVADÍAN NUESTRA CAPITAL, 
DESTRUÍAN PRÁCTICAMENTE GRAN PARTE DE LA CAPITAL Y NOS DABAMOS CUENTA DE 
QUE HABIA QUE HACER INVERSIONES MILLONARIAS DE LAS CUALES NO DISPONIAMOS EN 
ESE MOMENTO. 
 
ESTANDO EN CASA PRESIDENCIAL, AGARRE EL TELEFONO Y LE DIJE AL SECRETARIO 
PRIVADO, LLAMEMOS A LA GENTE DE LAS COLINAS, A TODA SU DIRECTIVA Y LO HICE 
PERSONALMENTE, LE LLAME A UNO POR UNO Y LES DIJE, SEÑORES QUIERO REUNIRME 
CON USTEDES. 
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LLAME AL MINISTRO DE HACIENDA, AL MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS, AL MINISTRO DEL 
MEDIO AMBIENTE Y LES DIJE, ALGO TENEMOS QUE HACER, NO PODEMOS PERMANECER 
SIMPLE Y SENCILLAMENTE COMO ESPECTADORES, PORQUE ESTE ES UN PROBLEMA 
REAL QUE VAMOS A RESOLVER. 
 
Y ASÍ ENCONTRAMOS UNO DE LOS PRESTAMOS, FUIMOS AL BANCO RESPECTIVO A 
CAMBIARLE LA ORIENTACION DE ESOS FONDOS AL PRESTAMO Y AHORA ESTAMOS 
CONVIRTIENDO EN REALIDAD, NO SOLO ESTE TEMA DE LAS COLINAS, SINO QUE VAMOS A 
CONVERTIR EN REALIDAD LAS OBRAS DE INFRESTRUCTURA DE MITIGACION MAS 
GRANDES QUE SE HAN HECHO EN LOS ULTIMOS 50 AÑOS EN SAN SALVADOR. 
 
Y SE QUE ESTAN OCASIONANDO DEFINITIVAMENTE UNA SERIE DE INCONVENIENTES, 
SOBRE TODO HOY QUE EL PETROLEO ESTA TAN CARO Y POR ENDE LA GASOLINA, PERO 
HAY QUE HACER ESTAS OBRAS. 
 
DECIDIMOS QUE DESPUES DE LAS VACACIONES, IBAMOS A REALIZAR UNA REVISION DE 
TODAS LAS OBRAS Y ES ASI COMO ESTUVIMOS EN LA CARRETERA TRONCAL DEL NORTE, 
ES UNA CARRETERA IMPORTANTE, TENEMOS DOS SALIDAS, HACIA EL NORTE DEL PAIS, 
DECIDIMOS ESTAR AQUÍ, INICIANDO LAS OBRAS DE LAS COLINAS Y HAREMOS LO MISMO 
DURANTE ESTA SEMANA, HASTA LLEGAR AL LAGO DE ILOPANGO, DONDE TAMBIEN 
TENEMOS QUE RESOLVER UN PROBLEMA MILLONARIO. 
 
YO NO TENGO EL CALCULO EXACTO, PERO CREO QUE EL GOBIERNO SALVADOREÑO VA A 
INVERTIR MAS DE 80 MILLONES DE DOLARES, SE DICE FACIL, PERO LE CUESTA A UN 
GOBIERNO DE UN PAIS TAN PEQUEÑO CON TANTAS DIFICULTADES, RECOGER ESTA 
PLATA, PERO LA DECISION POLITICA SE TOMO, HAY QUE ENTRARLE A LOS TRABAJOS DE 
MITIGACION DE RIESGOS EN SECTORES COMO LA CORDILLERA DEL BALSAMO. 
 
NOSOTROS NO VAMOS A EMPEZAR A DECIR, BUENO MIREN ES QUE AQUÍ SE HUBIERA 
HECHO ESTO, O SE HUBIERA HECHO AQUELLO, LO IMPORTANTE ES COMENZAR HACER 
LAS OBRAS. 
 
Y COMO GOBIERNO ESTIMADOS AMIGOS, YO NO ME DEDIQUE A PENSAR, BUENO, ES QUE 
ESTO LE CORRESPONDE A LA ALCALDIA TAL, ES QUE NO ES ESE MI INTERES. AL FINAL LO 
QUE LOS SALVADOREÑOS QUIEREN, ES QUE LES RESOLVAMOS LOS PROBLEMAS. 
 
YO QUISIERA RETOMAR UNA PARTE O UN FRAGMENTO DE MI DISCURSO, DEL 27 DE 
OCTUBRE, AL SANCIONAR EL DECRETO 839, PARA LAS OBRAS DE MITIGACION DE RIESGO 
EN LA CORDILLERA DEL BALSAMO Y YO DIJE EN AQUEL MOMENTO Y LO REPITO HOY 
PORQUE ES OPORTUNO, EL MUNDO HA CAMBIADO EL CALENTAMIENTO GLOBAL, EL 
TSUNAMI, EN LAS ZONAS ASIÁTICAS, MUCHAS COSAS HABIAN OCURRIDO, PERO EL 
MUNDO HA CAMBIADO. 
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HEMOS TENIDO LA CANTIDAD DE HURACANES MAS GRANDES QUE HAYA EXISTIDO EN LA 
HISTORIA EN EL ATLANTICO Y ALGUNAS AMENAZAS EN EL PACIFICO Y AHORA TODOS LOS 
PAISES, INCLUSO LOS QUE NO TENEMOS SALIDA AL OCEANO ATLANTICO COMO EL 
SALVADOR, ESTAMOS SUFRIENDO DE ESTOS DESASTRES  NATURALES. 
 
EN EL CASO DE LOS HURACANES PODEMOS PREVENIR, PODEMOS TOMAR MEDIDAS PARA 
SALVAR VIDAS, NO ES LO MISMO EN EL CASO DE LOS TERREMOTOS, ESTE ES EL UNICO 
PEDAZO DE TIERRA  QUE TENEMOS, ESTE VALLE DE LAS HAMACAS  ES LO UNICO QUE 
TENEMOS Y DEBEMOS ACOSTUMBRARNOS A EL, A TOMAR MEDIDAS Y A SABER QUE 
VAMOS A CONVIVIR CON ESTOS CAPRICHOS DE LA NATURALEZA. 
 
LAS OBRAS DE MITIGACION QUE EL GOBIERNO CENTRAL ESTA REALIZANDO, SON OBRAS 
QUE MITIGAN, NOSOTROS NO SABEMOS QUE PUEDE TRAER LA NATURALEZA, SE HABLA 
DE UN INVIERNO COPIOSO Y YA LOS MINISTERIOS RESPECTIVOS ESTAN TRABAJANDO 24 
HORAS, INCLUSO EN LAS VACACIONES, PARA QUE AL RECIBIR EL INVIERNO Y AL 
DESARROLLAR EL INVIERNO, PODAMOS TENER MEJORES DEFENSAS, FRENTE A LAS 
CANTIDADES DE AGUA QUE VAN A CIRCULAR POR LA CAPITAL. 
 
ESTE ACTO ES DE ESPECIAL SIGNIFICADO PARA MI, PORQUE EN AQUEL AÑO 2001, EL AÑO 
DE LOS TERREMOTOS, MURIO MUCHA GENTE EN ESTE SECTOR Y ESO ES LO UNICO QUE 
NO SE PUEDE RECUPERAR, LAS CASAS YA FUERON ARREGLADAS ALGUNAS, OTRAS VAN 
A TENER QUE CONSTRUIRSE, HAY OTROS LÍOS QUE RESOLVER, PERO LAS VIDAS NO SE 
PUEDEN RECUPERAR. 
 
SIN EMBARGO CREO QUE EN UNA SEÑAL DE RECONOCIMIENTO A ESAS PERSONAS QUE 
AQUÍ MURIERON, A ESAS PERSONAS QUE PAGARON LAS CONSECUENCIAS DE LOS 
CAPRICHOS DE LA NATURALEZA, HOY VAMOS A COMENZAR ESTOS TRABAJOS. 
 
YO QUISIERA DECIRLES A USTEDES, PRIMERO, LES AGRADEZCO QUE ESTEN AQUÍ, LES 
AGRADEZCO SUS APLAUSOS  Y SUS AGRADECIMIENTOS Y QUIERO DECIRLES  QUE 
USTEDES NO TIENEN NADA QUE AGRADECER, PORQUE LA OBLIGACIÓN DE NOSOTROS, 
ES CUMPLIR LAS PROMESAS QUE HEMOS HECHO. 
 
YO DESDE HACE UN AÑO, HE REPETIDO UNA FRASE QUE RESUME MI FILOSOFIA DE 
TRABAJO, QUE LAS UNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS PROMESAS QUE SE 
CUMPLEN Y YO SE QUE MUCHAS PERSONAS NO ME CREYERON A LO MEJOR, Y ES 
NORMAL, DESPUES DE VARIOS AÑOS, ES NORMAL, AQUÍ VIENE OTRO POLITICO A 
OFRECERLOS, PERO ESTA TARDE NOCHE, LES QUIERO DECIR A LOS SALVADOREÑOS 
QUE ME ESTAN VIENDO Y QUE ME ESTAN ESCUCHANDO, Y LES QUIERO DECIR A LAS 
COLINAS, QUE HOY VENGO CON TODO ORGULLO A DECIRLES, AQUÍ ESTA EL INICIO DE 
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LAS OBRAS, AQUÍ ESTA LA PROMESA CUMPLIDA QUE SEGURAMENTE LES VA A DAR 
TRANQUILIDAD. 
 
PORQUE NO ES POSIBLE QUE UNA MADRE, COMO ME LO EXPLICABA LA PRESIDENTA DE 
ESTA ASOCIACIÓN, TENGA QUE ESTAR EN SU TRABAJO Y DEJE A SUS CUATRO HIJOS 
MENORES EN SU CASA, SABIENDO QUE PUEDE HABER UN DESASTRE EN ESTE SECTOR, 
YO COMPRENDO PORQUE TENGO HIJOS, Y CREO QUE TODOS LOS QUE ESTAMOS AQUÍ O 
LA MAYORIA TENEMOS HIJOS Y NO QUISIÉRAMOS QUE NUESTROS SERES QUERIDOS 
SUFRIERAN LO QUE HAN PASADO. 
 
YO NO PUEDO DEVOLVERLES A USTEDES LA VIDA DE SUS SERES QUERIDOS, NO PUEDO, 
LO UNICO QUE PUEDO ES DEVOLVERLES LA ESPERANZA CON ESTAS OBRAS Y A ESO HE 
VENIDO HOY. 
 
DECIDI IMPROVISAR ESTE DISCURSO, EN EL QUE IBAMOS A HACER UN RECUENTO DE 
TODAS LAS OBRAS QUE ESTAMOS HACIENDO, PERO DESPUES DE UN DIA DE TRABAJO 
MUY AZAROSO Y DE GRANDES PROBLEMAS Y DE GRANDES NEGOCIACIONES Y QUE 
ESTAMOS TRATANDO DE RESOLVER UNA GRAN CANTIDAD DE PROBLEMAS COMO ES 
NORMAL EN CASA PRESIDENCIAL ES UN VERDADERO BALSAMO PARA UNA PERSONA 
VENIR Y VER ROSTROS ESPERANZADOS. 
 
A UN PRESIDENTE LE TOCA GENERAR ESPERANZAS, GENERAR OBRAS, CUMPLIR SUS 
PROMESAS. 
 
ESTIMADOS AMIGOS, QUE DIOS LOS BENDIGA, HAGAMOS VOTOS PORQUE NO OCURRAN 
MAS DESGRACIAS, NI EN ESTE SECTOR DE LAS COLINAS, NI EN CUALQUIER OTRO 
SECTOR DEL PAIS, Y PARA ELLO HAY QUE ENCOMENDARNOS A DIOS, PORQUE ES EL 
UNICO QUE NOS PUEDE PROTEGER. 
 
ME DECIA UN AMIGO QUE VINO EN VACACIONES DE SEMANA SANTA, MIRA 
IMPRESIONANTE LAS OBRAS EN LA CAPITAL, Y TODAVIA FALTA LE DIGO YO, ALGUNAS DE 
LA PARTE ALTA EN LA CAPITAL, PERO TE QUIERO DECIR ALGO, SI AQUÍ LLUEVE OCHO 
DIAS CONTINUOS Y CAE UNA GRAN CANTIDAD DE AGUA, Y ESTAS OBRAS DE MITIGACION 
NO VAN A RESOLVER LOS PROBLEMAS, DE ESO, DEPENDEMOS DE LA NATURALEZA Y NO 
LO PODEMOS RESOLVER COMO GOBIERNO, 
 
PERO LO QUE SI QUIERO DECIRLES ES QUE ME SIENTO ORGULLOSO, DE QUE EN LAS 
PRIMERAS PRUEBAS QUE COMO PRESIDENTE TUVIMOS, EL EQUIPO DE PROTECCION 
CIVIL, EL EQUIPO DE GOBERNACION, DE MEDIO AMBIENTE, DE OBRAS PUBLICAS, DE 
SALUD PUBLICA, TODOS LOS MINISTERIOS RESPONDIERON. 
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RECUERDO ESAS MADRUGADAS, CUANDO EL MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS, PASABA 
REMOVIENDO UNA GRAN CANTIDAD DE TIERRA EN LA CARRETERA QUE CONDUCE AL 
PUERTO DE LA LIBERTAD Y ME DECIA, PRESIDENTE, TENEMOS OTRO DESLAVE, HAY QUE 
LIMPIAR PARA QUE ESA GENTE AMANEZCA Y PUEDA IR A SU TRABAJO Y ASI FUE 
DURANTE TODO EL MOMENTO DIFICIL DEL STAN. 
 
TAMBIEN RECUERDO AL ADRIAN. ESA NOCHE EN LAS RESIDENCIA PRESIDENCIAL, 
CUANDO ENTRABA EL FENOMENO, ESTABAMOS REUNIDOS Y YO LE DECIA A HUGO 
BARRERA, EL MINISTRO DE MEDIO AMBIENTE, MIRE HIGO Y AQUÍ QUE VAMOS HACER Y 
ESTABA TODA LA GENTE, EL MINISTRO DEL MEDIO AMBIENTE, EL MINISTRO DE 
GOBERNACION, TODOS LOS COLABORADORES DEL PRESIDENTE  Y LE DIGO AL JEFE DEL 
ESTADO MAYOR, LLAMEMOS A *** VEAMOS COMO VA LA COSA, Y COMO UN MILAGRO DE 
DIOS, ME DICE MIRE YA ENTRO ADRIAN, Y DE REPENTE ENTRO, SIN LA FUERZA QUE 
ESPERABAMOS Y BENDITO SEA DIOS, AHÍ ESTUVO LA AMENAZA. 
 
TODAVIA VEO ALGUNAS ENTREVISTAS QUE LE HACEN A ESPECIALISTAS, A UN EX 
EMPLEADO DEL GOBIERNO QUE LE PREGUNTARON MIRE, Y LO DE ADRIAN FUE CIERTO. 
LO VI ESTA SEMANA EN UN PERIODICO Y DICE EL TECNICO, SI, SI FUE CIERTO, NO 
PODEMOS NOSOTROS DIBUJAR ESOS HURACANES EN EL INTERNET PARA QUE LA GENTE 
LOS VEA.´ 
 
PERO ME DIO MUCHA SATISFACCION VER TRABAJAR A NUESTRO EQUIPO, Y 
SEGURAMENTE LOS PROXIMOS AÑOS, ESTANDO UBICADOS EN UNA ZONA EN DONDE LOS 
TERREMOTOS O HURACANES SON CONSTANTES, QUEREMOS DECIRLE A LA POBLACION, 
QUE LA PREVENCION ES LO MAS ADECUADO. 
 
ESTIMADOS AMIGOS DE LAS COLINAS, ME DA MUCHO GUSTO DAR POR INICIADO ESTOS 
TRABAJOS, ME DA MUCHO GUSTO VER CARAS ESPERANZADAS, ME DA MUCHO GUSTO 
SABER QUE LAS UNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS QUE SE CUMPLEN Y HOY 
VENIMOS A CUMPLIRLES. 
 
MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS. 
 


